



DICTAMEN

TÍTULO:

**GLOBAL OIL INDUSTRY EFFICIENCY AND PRODUCTIVITY IN
THE UPSTREAM SECTOR: AN ANALYSIS BASED ON NON-PARAMETRIC METHODS,
2008-2017**
Research fundamentals

ÁREA / TEMA:

Ingeniería industrial

PUBLICABLE

NO PUBLICABLE

VALOR ACADÉMICO:

PUBLICABLE

CON MODIFICACIONES

5 / 6 / 7 / 8 / **9** / 10

ARGUMENTO / SINOPSIS:

El capítulo profundiza en la evolución histórica de PEMEX, detalla su recorrido desde las primeras operaciones hasta los impactos de la reforma energética en 2014. Cubre eventos clave como: la expropiación del presidente Cárdenas en 1938, el descubrimiento del campo Cantarell y los posteriores intentos de privatización y reestructuración de PEMEX en Empresas Productivas Subsidiarias en 2015.

MÉRITOS A DESTACAR:

- La trama se enfoca en momentos cruciales como la expropiación, el descubrimiento del campo Cantarell, los intentos de privatización y la reforma energética de 2014. Destaca los aportes de la empresa a las finanzas públicas de México y los desafíos que enfrentó, lo que llevó a su reestructuración.
- Reseña histórica integral de PEMEX, que cubre eventos significativos y cambios de políticas.

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México



DICTAMEN

- Analiza en profundidad del impacto de la reforma energética en las operaciones de PEMEX.
- Explora detalladamente la evolución de la empresa, incluidos los intentos de privatización y reestructuración.

DEFECTOS A SEÑALAR:

- Algunas secciones son demasiado detalladas. El texto podría beneficiarse de un lenguaje más conciso para mejorar su legibilidad.

OBSERVACIONES CUALITATIVAS Y CUANTITATIVAS AL CONTENIDO:

El contenido es rico en información histórica, proporciona una comprensión profunda de la trayectoria de PEMEX.

La explicación de las implicaciones de la reforma energética añade profundidad al análisis.

¿Las referencias son adecuadas, suficientes y actualizadas y cumplen con el formato?	SÍ	NO
¿Son claros y explícitos las preguntas y/o los objetivos del trabajo?	SÍ	NO
¿Los gráficos, imágenes y tablas son legibles, especifican la fuente o es claro que se refieren al trabajo que se reporta?	SÍ	NO
¿Cuenta con objetivos, preguntas de investigación, fundamento teórico o antecedentes, método y resultados, propuestas, conclusiones y prospectivas según corresponda?	SÍ	NO

ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

Sigue una estructura cronológica, que ayuda a comprender la progresión histórica.

En general, se mantiene la coherencia, con transiciones claras entre períodos históricos. Las figuras y subsecciones contribuyen a una presentación estructurada.

¿Es congruente y equilibrada la estructura formal del manuscrito?	SÍ	NO
---	-----------	----

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México



DICTAMEN

¿Son coherentes y consistentes las secciones entre sí?	SÍ	NO
¿Existe relación entre el desarrollo del manuscrito y los objetivos planteados?	SÍ	NO
¿Sigue una metodología congruente con los objetivos?	SÍ	NO

SUGERENCIAS PARA MEJORAR LA ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

Resumir algunas secciones detalladas para una presentación más concisa.

Garantizar un formato coherente para figuras y subsecciones para mejorar la claridad visual.

¿HACE UNA APORTACIÓN ORIGINAL A LA DISCIPLINA?

En general, el capítulo brinda información valiosa sobre los desafíos y transformaciones en la industria petrolera de México. Ofrece una descripción general completa, aunque algunas mejoras en la presentación y el lenguaje podrían mejorar la legibilidad.

¿CUENTA CON RIGOR ACADÉMICO Y FIABILIDAD EN LAS CONCLUSIONES?

El texto demuestra un enfoque académico sólido al abordar la evolución histórica de PEMEX y los eventos clave en la industria petrolera mexicana.

Las conclusiones se respaldan con datos históricos y análisis, lo que aumenta la fiabilidad del contenido.

¿LESIONA A ALGUNA PERSONA O ENTIDAD?

No parece que el texto perjudique a ninguna persona o entidad. Se centra en hechos históricos y análisis de la industria petrolera en México.

¿ACONSEJA SU PUBLICACIÓN? ¿POR QUÉ?

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México



DICTAMEN

Sí, aconsejaría la publicación del texto. El texto proporciona una visión detallada y bien fundamentada de la evolución de PEMEX, su impacto en la economía mexicana y los cambios significativos en la industria petrolera tras la reforma energética de 2014.

Contribuye al conocimiento académico sobre el tema y puede ser de interés para aquellos que estudian la industria del petróleo y gas, así como la economía mexicana.

En general, el texto parece ser una contribución valiosa desde el punto de vista académico y no presenta aspectos que desaconsejan su publicación.

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: academiacomunicacioncientifica@gmail.com
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México